

Proyecto “Impactos sociales, económicos y medioambientales de las políticas energéticas”

RESUMEN. La presente investigación pretende consolidar una línea de investigación interdisciplinaria que aborde desde una perspectiva socioeconómica y medioambiental problemáticas vinculadas a las políticas energéticas. Es por esto que cobra relevancia indagar y discutir la relación entre la energía y el desarrollo entendiendo que la misma es un medio para satisfacer las necesidades humanas y por ende, debe ser repensada socialmente, atendiendo a mecanismos que puedan mejorar la calidad de vida de la población y disminuir las desigualdades. Asimismo en el marco de la presente investigación profundizará en las pautas y modos de consumo energético, con el objetivo de desarrollar un índice de medición de pobreza y vulnerabilidad energética.

CV Directora: **Bersten, Lara** Licenciada en Antropología y doctora de la UBA. Becaria postdoctoral de CONICET. Investiga y dirige proyectos en temáticas vinculadas a energía, medioambiente y desarrollo en el ICA-UBA, IESCODE-UNPaz e IIPAC-UNLP. Integra la Fundación de Estudios Energéticos, “Generación del Sur”. Ha desempeñado tareas en la Secretaría de Energía, coordinando Proyectos de Eficiencia Energética Banco Mundial/Fondos GEF y en la Secretaría de Medioambiente. Profesora adjunta regular de la materia “Organización y Administración de Servicios” en la UNPaz, Ayudante de primera interina “Teorías Antropológicas Contemporáneas” en la FFyL-UBA y Adjunta interina en “Energía y Sustentabilidad” de la UMET. Ha formado parte del Comité Asesor en la puesta en marcha del Comité de Proyectos de Desarrollo Tecnológico y Social, del MINCYT. Evaluadora de becas y proyectos de la SPU, Ministerio de Educación. Integra el Comité Editorial de la revista Runa (ICA-UBA) y de la Revista Soberanía Energética. Integra el Comité Académico del Instituto de Ciencias Antropológicas (UBA). Evaluadora en revistas nacionales e internacionales (American Ethnologist). Autora de diversas publicaciones en temas de antropología y desarrollo y su producción reciente está disponible en libros y revistas, entre ellos, Papeles de Trabajo y Boletim Dataluta, Revista Apuntes.

Cv Codirectora Bak, Ianina: Licenciada en Economía (UBA), y Magister en Políticas Públicas, con especialización en Economía del Sector Público, Regulación y Privatizaciones (Universidad Torcuato Di Tella). Investiga y dirige proyectos en temáticas vinculadas a políticas energéticas, economía de la energía y desarrollo en IESOCDE-UNPaz. Integra la Fundación de Estudios Energéticos, “Generación del Sur”. Profesora Jefa de Trabajos Prácticos regular de la materia “Matemática I” en UNPaz. También desempeño tareas docentes en las materias Economía y Microeconomía en la UBA. Desempeñó tareas en el sector público y privado, tales como el Ministerio de Industria y el ENARGAS. Actualmente se desempeña como Economista en la Auditoría General de la Nación (AGN).

Integrantes: Trinidad Latorre, Cecilia Graschinsky, Arturo Trinelli, Marianela Cartelle, Yesica Yamila Barroso Zalazar; Belén Mendoza, Paula Balbi